

Conferencia sobre el futuro de la leche el viernes 26 de marzo de 2010

Más de 400 delegados de toda la cadena de suministro de productos lácteos y representantes de las esferas política y administrativa participarán en la conferencia que se celebrará mañana en Bruselas para examinar las perspectivas que se perfilan para el sector de la leche y los productos lácteos ante la extrema volatilidad de los precios que se ha registrado recientemente y la futura producción lechera sin cuotas. El acto será inaugurado por Dacian Cioloș, Comisario de Agricultura de la UE, quien considera la conferencia «una fase importante del proceso de preparación del sector para las dificultades y oportunidades que le esperan». Los precios abonados a los productores lecheros cayeron hasta niveles inusualmente bajos la pasada primavera, situándose para muchos productores muy por debajo de los costes de producción. La utilización por parte de la Comisión de los instrumentos de apoyo al mercado —especialmente la intervención pública y la ayuda al almacenamiento privado— detuvo el derrumbe del mercado y contribuyó no sólo a estabilizar los precios, sino a sentar las bases para la recuperación que experimentó el sector meses más tarde. La conferencia hará hincapié en una serie de cuestiones relevantes que actualmente está analizando el Grupo de Alto Nivel dedicado a la leche.

Cuando concluían las labores de gestión de la crisis del sector lechero en 2009 y en el contexto de las conclusiones de la revisión de la PAC que confirmaban la eliminación de las cuotas en 2015, la Comisión creó un Grupo de Alto Nivel para que estudiara una serie de medidas a medio y largo plazo a fin de estabilizar el mercado y la renta de los productores, potenciando al mismo tiempo la transparencia en el mercado. Durante la conferencia, Jean-Luc Demarty, Director General de la DG de Agricultura y Desarrollo Rural, resumirá el trabajo realizado hasta el momento por el Grupo de Alto Nivel (11h45-12h15), teniendo presente que las conclusiones finales de dicho Grupo no se conocerán hasta el mes de junio. Seguidamente, en una reunión de debate con los representantes de las partes interesadas se analizarán las relaciones contractuales, la capacidad de negociación y la transparencia en la cadena de suministro de productos lácteos. En otro debate se examinarán los instrumentos de mercado, las operaciones a plazo y la volatilidad de los precios. Entre los participantes figurarán representantes de los Estados miembros en el Grupo de Alto Nivel, representantes del Parlamento Europeo, productores y cooperativas, comerciantes y minoristas, la industria, los sindicatos, los consumidores y funcionarios de las instituciones de la UE. La asistencia a la conferencia sólo será posible con invitación. Los periodistas acreditados podrán inscribirse el día de la conferencia.

El Comisario Ciolos mantendrá un encuentro con la prensa junto a la entrada de la sala de la conferencia a las 9h30, una vez terminado su discurso inaugural (9h00-9h30).

La conferencia podrá seguirse en línea en 6 lenguas (EN, FR, DE, ES, IT y PL) en la dirección: <http://webcast.ec.europa.eu/eutv/portal/index.html>

Todas las intervenciones y una colección de fotografías se publicarán poco después en el sitio *web* de la conferencia: http://ec.europa.eu/agriculture/events/milk-conference-2010/index_en.htm. Posteriormente se pondrá a disposición de los interesados un vídeo de la conferencia.

Anexo: Evolución en los últimos años de los precios de los productos lácteos en los principales Estados miembros productores

Anexo – Precios de los productos lácteos

En el siguiente gráfico se presenta la evolución que han registrado en los últimos años los precios de la leche a la salida de la explotación en los principales Estados miembros productores. Destacan los precios excepcionalmente elevados de la campaña de 2007/08 y los precios anormalmente bajos de la pasada primavera. Los datos más recientes muestran que los precios medios de producción de los principales países productores se han recuperado hasta alcanzar aproximadamente los 28 céntimos/litro, precio cercano a la media estacional de los últimos años normales. Con todo, se observa en los precios una clara tendencia a la baja, que debe relacionarse con la prima lechera (actualmente dissociada de la producción) de 3,5 céntimos/litro abonada a los productores lecheros, que fue instaurada por la reforma de 2003 y se ha ido aplicando gradualmente desde 2004 como compensación por la reducción de los precios institucionales.

